

Baja en materias primas impulsa a empresas en la Bolsa mexicana

Sebastián Díaz
sebastian.diaz@eleconomista.mx

La baja en los precios de las materias primas desde junio impulsó las acciones de algunas empresas de la Bolsa Mexicana de Valores (BMV), particularmente de Bimbo, Gruma y Cemex, que han ganado en conjunto 57,117 millones de pesos en valor de mercado en lo que va de la segunda mitad del año.

Estas empresas se vieron presionadas en sus resultados del segundo trimestre por los altos precios de las materias primas, que incrementaron sus costos y afectaron sus márgenes de ganancias.

Ana Azuara, analista de Materias Primas en Banco Base, aseguró que la reducción de precios de los commodities se explica por la expectativa de menor demanda ante una posible desaceleración económica, el fortalecimiento del dólar, así como el alza en las tasas de interés, que hacen menos atractivos a las materias primas, pues no devengan intereses.

Desde el 30 de junio y hasta hoy, el precio del maíz bajó 17.53%, co-

tizando en 6.15 dólares el bushel este lunes, mientras que el del trigo ha retrocedido 11.13% a 7.87 dólares la misma unidad.

Por este declive, los papeles de la panificadora Bimbo avanzaron 11.87% desde el 30 de junio a 73.13 pesos cada una, para una ganancia en capitalización bursátil de 34,418 millones de pesos.

Gruma, productora de harina de maíz, ganó 5,580 millones de pesos en capitalización bursátil en lo que va del segundo semestre; sus acciones subieron 7.37% a 237.54 pesos cada una.

“Es una buena noticia en general para el mercado que los precios de las materias primas están bajando, ayuda mucho a las valuaciones de diversas empresas en las que su consumo es importante”, dijo Armando Rodríguez, director general de Signum Research, una firma de análisis bursátil.

El precio del referencial de petróleo West Texas Intermediate (WTI) declinó 14.18% desde el 30 de junio, a 90.76 dólares el barril, colocándose incluso debajo del nivel que tenía antes del inicio de la guerra entre Rusia

y Ucrania.

Gracias a esta baja, las acciones de Cementos Mexicanos han repuntado 13.15% en la segunda mitad de 2022 a 8.86 pesos cada una, con lo que su valor de mercado se ha incrementado en 14,944 millones de pesos.

La cementera reportó una caída anual de 2% en sus utilidades del segundo trimestre, debido a que sus costos aumentaron por los mayores precios de la energía.

Otro sector que igualmente se vio afectado en sus resultados por mayores costos de combustible fue el de minería, aunque la baja del crudo no se ha traducido en un repunte en la BMV de las grandes mineras mexicanas.

Almudena Ruiz, directora de Gestión de Renta Variable en Casa de Bolsa Finamex, explicó que las mineras no se han visto beneficiadas debido a que los precios de los metales que venden igualmente han bajado.

El precio del cobre, principal fuente de ingresos para Grupo México, ha descendido 3.11% en el semestre, mientras que el oro ha bajado 0.23% y la plata ha rebotado 1.21%, estos dos últimos importantes para Peñoles.

A la baja

Diversas condiciones de mercado afectaron los precios de las materias primas en el contexto internacional, lo que ayudó a algunas empresas en bolsa.

FUENTE: EL ECONOMISTA

